

SENEGAL

PÉPÉ GUILAVOGUI

MAI 2012

Platz für Verlinkung

www.kas.de

Les boursiers de la FKA en séjour rural à Palmarin et à Djiffer

Ils sont près d'une quarantaine, tous des boursiers et anciens boursiers de la fondation allemande Konrad Adenauer, à prendre part à cette sortie annuelle. C'est à Palmarin, dans la région de Fatick, après Joal-Fadiouth, à près de quatre heures de voyage de Dakar, ils ont posé valises avec leurs encadreurs. Plus précisément dans un campement "tout - rustique" au bord de la mer, géré par Mme Victorine et sa famille.

A l'arrivée, l'un des cars qui transportait l'équipe, s'est "planté" dans le sable, juste à l'entrée du campement. Une situation qui a momentanément fait suer les braves garçons qui se sont activés pour tirer le véhicule d'affaire. Heureusement, il y a eu plus de peur que de mal.

Durant les deux jours et demi (l'équipe est arrivée au soir du 27 pour quitter dans l'après-midi du 29 avril), l'emploi du temps était utilement chargé pour les « auto-séminaristes » : ils étaient eux-mêmes les « experts » pour discuter des thématiques à l'ordre du jour, à savoir « Que signifie le Développement ? », « Éthique et politique », « Comment je vois mon pays dans 30 ans ? Problèmes, défis, perspectives et vision ». Ces thèmes ont été abordés presque dans tous les paramètres.

La qualité des exposés et des contributions était d'une pertinence intellectuellement satisfaisante. Cette démarche, initiée

par les responsables de la fondation, vise à développer l'expertise chez les boursiers, en vue de les préparer pour leur future carrière professionnelle.



Une visite guidée a été faite à Djiffer, un village de pêcheurs, menacé par l'avancée de la mer et l'érosion marine et dont les populations vivent nonchalamment dans l'insalubrité (les déchets de toute nature traînent sur les plages) et la promiscuité (l'extrême pauvreté est omniprésente). Au retour au campement, l'équipe a eu droit à une promenade en pirogue et en calèche. Très agréable ! Au large du campement qui a accueilli l'équipe, une épave rouillée de navire échoué il y a plusieurs années, interrompt la vue marine. Et les algues tapissent sporadiquement les plages. Un indicateur naturel que ces lieux sont moins fréquentés par les hommes en masse, toute l'année.

Les séminaristes ont mis à profit cette rencontre pour faire un don d'articles divers (habits, livres, cahiers, crayons noirs, savons, sucre...) au village hôte par l'entremise de l'antenne de Cari-

Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

LAND

AUTOR

Monat 2007

Platz für Verlinkung

www.kas.de

tas, et aussi pour élire le nouveau bureau du REBAFKA (entendu, Réseau des boursiers et anciens boursiers de la Fondation Konrad Adenauer). Dont la coordination est désormais assurée par Gata Doré, étudiant en licence de journalisme au CESTI, élu presque à l'unanimité pour un mandat d'un an, renouvelable une fois. En remplacement de Emmanuel Ndiaye, le coordonnateur sortant. Les boursiers ont aussi adopté la charte environnementale du Sénégal.



Le séjour de Palmarin a été une occasion de communion et

d'échanges intellectuels fructueux entre les boursiers et leurs encadreurs, en l'occurrence Mme Kolb, la Représentante résidente de la FKA, son mari, son adjointe, Mme Bocandé et les deux stagiaires, Chantal et Olivier. Palmarin c'est aussi le beau paysage qui, hostile par endroit, à cause de l'ensablement et la salinisation des terres...invite forcément à l'excursion. Vous êtes gratifiés, tout le long du périple, d'un calme olympien entrecoupé par des chants d'oiseaux, des plages à perte de vue, des cocotiers et palmiers aux feuillages permanemment ventilés, des baobabs géants, de la mangrove, de la faune marine...Et l'émerveillement vous attend au bout. Allez-y, faites vous-mêmes l'expérience. J'avoue, la main sur le cœur, que vous ne serez pas déçus !

Pépé Guilavogui